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Rapporto di attività 2020 
 
La grande sfida che ha confrontato tutti l’anno 2020 legato alla situazione pandemica generalizzata ha 

influenzato anche le attività di IS-Ticino, e ciononostante siamo riusciti a svolgere attività che hanno 

contribuito a dare continuità a quanto fatto nei due primi anni di vita dell’Associazione.  

Per quanto riguarda le attività del Comitato IS-Ticino, durante l’anno in questione si sono svolti 12 

incontri di coordinamento. Al suo interno ci sono state partenze (Simone Villa (a.i. per IPT), Tatiana 

Lurati (SOS-Ticino), Andrea Pronzini (SAG-Prospettive), Antonella Marazza (ECAP)), e nuove entrate 

(Marco Romano (IPT), Alessandro Lucchini (SOS-Ticino, Cristiano Morosoli (ECAP), Carlo Martines 

(SAG-Prospettive)) alcuni nominativi già confermati durante l’Assemblea annuale del 5 giugno 2020, 

altre ancora da confermare durante la prossima assemblea. A questa occasione colgo l’occasione a 

nome del Comitato per ringraziare sentitamente i membri di Comitato uscenti per il loro prezioso 

contributo alla nascita e crescita di IS-Ticino, come pure rinnovare un benvenuto e ringraziare i nuovi 

membri per quanto già svolto nel 2020 insieme. 

Il primo trimestre 2020 è stato caratterizzato per la nostra Associazione da tre eventi esterni di rilievo: 1) 

il cambio di referente per UMA, che ha rappresentato un significativo cambio di guardia da una parte, e 

una interessante continuità dall’altra. 2) La questione della copertura assicurativa, per la quale il 

Comitato ha trasmesso una presa di posizione ai membri dopo consultazione con un esperto in materia. 

3) a seguito della situazione pandemica e dell’urgenza legata alle richieste ILR, abbiamo offerto il 

sostegno per l’elaborazione amministrativa da parte di alcuni degli operatori provenienti da più istituzioni, 

sostegno che è stato molto apprezzato da parte di UMA.  

IS-Ticino come Associazione si è fatta portavoce della necessità e opportunità di essere anche una 

piattaforma di coordinamento operativo centralizzata tra i suoi membri e UMA, in particolare durante la 

situazione di importante incertezza pandemica che ha caratterizzato tutto il 2020. Su nostra richiesta e in 

collaborazione con UMA, si è tenuta una riunione di coordinamento operativo pandemico puntuale 

tra le varie istituzioni e UMA, riunioni di coordinamento che purtroppo, malgrado l’evidente necessità, 

non hanno trovato continuità nei mesi a seguire.  

La comunicazione dell’Associazione verso UMA è continuata anche nel 2020, convinti della necessità 

e opportunità di uno scambio malgrado il regime vigente dei Bandi di Concorso. Abbiamo invitato i 

referenti a sedersi attorno ad un “tavolo di dialogo strategico e di coordinamento del settore” sui vari temi 

aperti, che coinvolgesse anche responsabili dei vari dipartimenti DFE, DSS e DECS. A questa richiesta 

è seguita la possibilità di partecipare ad un “tavolo interdipartimentale” che si è svolto il 24 agosto 2020. 

Per questa occasione, IS-Ticino ha presentato ai vari dipartimenti le principali tematiche sulle quali 

lavora (tra cui ricerca di dialogo sul regime dei Bandi di concorso, professionalizzazione ed evoluzione 

delle misure) e quanto svolto dalla sua nascita. L’opportunità in quanto associazione ancora giovane di 

categoria è stata interessante in termini di visibilità. Abbiamo espressamente auspicato che ci sia una 

continuità in questi termini tra l’Associazione e i referenti a livello interdipartimentale. 

In ambito di formazione, abbiamo portato avanti il tema della “professionalizzazione” settoriale con 

l’appoggio e l’interesse di DFP e IFC. In contemporanea, a livello federale si sono portati avanti e 

ufficializzati i due percorsi APF di Job Coach e Accompagnatore/-trice socioprofessionale. Intendiamo 

dare seguito nel 2021 a questo tema con il coinvolgimento diretto di IFC per valutare la possibilità 
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concreta di organizzare dei corsi preparatori agli esami federali anche nel nostro Cantone, previo 

sondaggio di interesse sui due percorsi da parte di più operatori sul territorio.  

Sempre in ambito formativo, abbiamo organizzato durante il 2020 tre eventi: nel primo evento si sono 

tenuti dei momenti di scambio sull’esperienza della prima chiusura (lockdown); nel secondo si è invece 

dato spazio ad una formula di “tavola rotonda” sul tema “Nuovi bisogni nel reinserimento professionale in 

"era Covid19"”; e nel terzo evento è stata offerta la possibilità di formarsi sul tema della Cybersecurity.  

Ci riteniamo soddisfatti delle attività e dei risultati raggiunti durante il 2020, consapevoli che la situazione 

contingente e le risorse a disposizione hanno rappresentato vincoli importanti. Detto ciò, ringrazio 

sentitamente il Comitato per aver fatto anche durante il 2020 prova di grande collegialità, affidabilità e 

professionalità, per aver portato sempre una piacevole presenza e giusta motivazione al perseguimento 

degli obiettivi a favore dei nostri membri e del settore della reintegrazione professionale. 

In qualità di Presidente uscente auguro all’Associazione, ai membri attuali e ai nostri partner e 

interlocutori di settore di proseguire con slancio e motivazione in una costruttiva collaborazione e dialogo 

continuo verso un consolidamento e una ulteriore crescita delle relazioni fin qui costruite e dei progetti in 

corso. 

Ultimo ma non meno importante, come Associazione ringraziamo sentitamente i membri per la preziosa 

collaborazione e fiducia dimostrate, e ci auguriamo insieme a voi un nuovo anno 2021 ricco di 

significative evoluzioni e importanti traguardi.  

 

Per il Comitato di IS-Ticino 

 

 

Amedea Pennella 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


